



Getty images

Manifestations en Iran : Khamenei devra-t-il rendre des comptes ?

- Mihailo S. Zekic
- [05/01/2026](#)

Les plus grandes manifestations en Iran depuis trois ans ont débuté il y a une semaine et ne montrent aucun signe de s'apaiser. Des foules de commerçants, d'étudiants et d'autres manifestants ont bloqué les routes, attaqué des bâtiments gouvernementaux et scandé : « Mort au dictateur ! » La raison : l'inflation galopante en Iran et d'autres difficultés économiques.

- L'inflation annuelle du rial iranien s'élevait à 42,2 pour cent le mois dernier.
- Les prix des denrées alimentaires avaient augmenté de 72 pour cent.
- Une sécheresse sévère a entraîné un rationnement de l'eau.
- Des centaines de milliers d'Iraniens ont subi des coupures de courant l'été dernier en raison d'une crise énergétique, alors même que l'Iran exportait de l'électricité vers l'Afghanistan et le Pakistan.

Ces manifestations dégénèrent en violence. Au moins un membre du Basij, la milice paramilitaire iranienne, a été tué par des émeutiers. Les forces gouvernementales ont tiré à balles réelles. Des rapports non confirmés suggèrent que certains agents de sécurité déployés par le gouvernement auraient refusé d'obéir aux ordres d'utiliser la force contre les manifestants.

D'autres rapports non confirmés laissent entendre que le Guide suprême, l'ayatollah Ali Khamenei, aurait quitté Téhéran à un moment donné.

Le président iranien, Masoud Pezeshkian, un modéré que Khamenei avait choisi pour apaiser la dernière vague de manifestations, a déclaré aux manifestants : « Vos revendications sont compréhensibles. Si le peuple est mécontent, la faute nous en revient. N'accusez pas l'Amérique ou qui que ce soit d'autre. Nous devons mieux servir pour mériter la satisfaction du peuple. »

De nombreux médias s'interrogent sur la capacité du gouvernement iranien à survivre à cette crise :

- « Le régime iranien pourrait-il enfin être renversé ? » (Telegraph)
- « Est-ce la fin pour les ayatollahs iraniens ? » (Independent)
- « Le régime iranien risque de chuter alors que les émeutes se propagent » (Newsweek)

Le président américain Donald Trump a suggéré qu'il pourrait même intervenir. Il a posté sur Truth Social le 2 janvier que si les forces de sécurité iraniennes « tirent sur des manifestants pacifiques, comme ils en ont l'habitude, les États-Unis d'Amérique viendront à leur secours. Nous sommes prêts et équipés pour intervenir. »

Est-ce la fin de la République islamique d'Iran ?

La Trompette analyse les actualités à travers le prisme de la prophétie biblique. La principale prophétie concernant l'Iran se trouve dans Daniel 11 :40 : « Au temps de la fin, le roi du midi se heurtera contre lui. Et le roi du septentrion fendra sur lui comme une tempête, avec des chars et des cavaliers, et avec de nombreux navires ; il s'avancera dans les terres, se répandra comme un torrent et débordera. » Depuis les années 1990, le rédacteur en chef de la Trompette, Gerald Flurry, identifie ce « roi du midi » comme l'Islam radical, dirigé par l'Iran. Cela signifie que l'Iran restera sous la botte de l'idéologie islamiste radicale, et sera suffisamment puissant pour déclencher une guerre mondiale. La République islamique pourrait connaître un changement de leadership à un moment donné, mais elle ne modérera ni ne réduira son radicalisme ou sa belligéranç. Attendez-vous à ce que l'Islam radical et l'Iran en ressortent plus forts que jamais. Pour en savoir plus, lisez notre article sur cette tendance, « [L'Iran et l'Europe se dirigent vers un choc des civilisations](#)».